



En 2021, l'équipe masculine des Etats-Unis a préparé un match face à la Suisse sur le terrain de Bluche

FOOTBALL

Depuis 15 ans des équipes prestigieuses s'entraînent à Crans-Montana!



/Claude-Alain Zufferey

Avec les terrains de Lens et de Bluche aux normes FIFA, Crans-Montana est devenu l'une des destinations alpines préférées des footballeurs, pour se mettre en jambes.

Mais encore fallait-il se faire connaître dans ce milieu très sélectif.

C'est pourquoi, en 2010, Walter Loser a créé la *Crans-Montana Football Camps Association*. Elle a pour but de faire venir sur le Haut-Plateau des équipes de football professionnelles, mais également des amateurs ou juniors. La station s'y prête très bien, car elle peut fournir une gamme de logements allant de l'hôtel cinq étoiles à l'auberge de jeunesse.

La demande est forte puisqu'en 2024 une quinzaine de stages ont été organisés, ce qui représente près de 5000 nuitées – la plupart d'entre elles hors-saison – et 1,5 million de francs de chiffre d'affaires. «*Nous travaillons en étroite collaboration avec Crans-Montana Tourisme, Crans-Montana Exploitation et l'Association des Communes de Crans-Montana, sans quoi rien ne serait possible*», relève l'expérimenté Walter Loser, qui parle de football sur le Haut-Plateau

With FIFA-compliant pitches in Lens and Bluche, Crans-Montana has become a favoured Alpine destination for footballers to get in shape.

Efforts were required to make Crans-Montana's name known in this highly selective milieu.

In 2010, Walter Loser therefore set up the Crans-Montana Football Camps Association, which aims to bring both professional and amateur or junior football teams to the Haut-Plateau. With accommodation ranging from five-star hotels to youth hostels, the resort is eminently suitable for this purpose.

Demand is high: some 15 camps were organised in 2024, representing nearly 5,000 overnight stays – most of them during the off-season – and 1.5 million francs in revenue. '*We work closely with Crans-Montana Tourism, the operator Crans-Montana Exploitation and the Crans-Montana Municipalities Association (ACCM), and none of this would be possible without them*', points out the highly experienced Walter Loser, who has been talking about football on the Haut-Plateau since the 1980s. It all started with Sion and Servette. '*When I was a young employee at the Montana Tourist Office, I suggested making some marketing arrangements with these two clubs.*

depuis les années 80. L'aventure avait débuté avec Sion et Servette. *« Lorsque j'étais jeune employé de l'Office du tourisme de Montana, j'avais proposé de faire des arrangements au niveau marketing avec ces deux clubs. Durant leur séjour chez nous, leurs matches se jouaient à Chermignon ou à la Moubra. »* Grasshopper est également un fidèle de la première heure. Ces trois équipes viennent d'ailleurs toujours à Crans-Montana en 2025.

Deux terrains aux normes FIFA

Altitude et climat de rêve, Crans-Montana est le lieu idéal pour se rendre en camp d'entraînement. Il fallait cependant avoir les installations adaptées aux demandes de plus en plus pointues des professionnels. La première étape a été de mettre le stade de Lens aux normes FIFA. Puis la commune de Randogne a accepté d'en faire de même avec le terrain de Bluche. *« Cela signifie que les deux surfaces ont été agrandies (105 x 68m). Deux autres points cruciaux: l'arrosage automatique et le drainage. En cas de mauvais temps, tu ne peux pas perdre un terrain, au risque que les équipes ne reviennent plus jamais »,* poursuit Walter Loser. En ce qui concerne l'entretien des infrastructures, l'ACCM investit chaque année 25'000 francs par terrain.

L'équipe de Suisse, un souvenir inoubliable

En 2010, l'aventure avait débuté avec l'équipe de Suisse, qui se préparait pour la Coupe du monde en Afrique du Sud. Elle logeait à l'hôtel Royal de Crans-Montana et s'était entraînée à Lens et à Sierre durant dix jours. C'est la plus grosse opération montée dans la région. Le séjour de l'équipe nationale messieurs des USA en 2021 a également été très compliqué à organiser. Entre ces deux événements, de grands clubs ont profité du bon air valaisan: Marseille, Lyon, Fulham, Valence, Bilbao ou encore Wolfsburg.

Their matches during their stay with us were played in Chermignon or La Moubra. Grasshopper has also been a loyal supporter right from the outset. All three teams are still coming to Crans-Montana in 2025.

Two FIFA-compliant pitches

Its altitude and perfect climate make Crans-Montana an ideal location for training camps. However, facilities were needed that met the increasingly stringent demands of football professionals. The first step was to bring the Lens ground up to FIFA standards; the municipality of Randogne then agreed to do the same with the pitch in Bluche. *'This means that both pitches have been enlarged (105 x 68m). Two other crucial features are automatic watering and drainage. If you lose a pitch due to bad weather, the teams may never come back',* says Walter Loser. To maintain the infrastructure, the ACCM invests 25,000 francs per ground each year.

The Swiss national team: an unforgettable memory

The adventure began in 2010, when the Swiss national team was preparing for the World Cup in South Africa. They stayed at the Hôtel Royal in Crans-Montana and trained in Lens and Sierre for ten days. It was the largest operation ever mounted in the region. The visit of the US men's national team in 2021 also involved some highly complex organisational arrangements. Between these two events, major clubs have taken advantage of the fresh air in Valais: Marseille, Lyon, Fulham, Valencia, Bilbao and Wolfsburg.



Crans-Montana Football Camps Association accueille régulièrement des formations féminines. L'Olympique Lyonnais, l'une des meilleures équipes d'Europe, apprécie tout particulièrement le Haut-Plateau